

Newsletter RadioChico Schweiz

Das Jugendförderungsprojekt

Verein Radiochico Schweiz, Schulgasse 5, 3250 Lyss



RadioChico

April 2024

Editorial

Liebe Freunde und Fans von RadioChico

Liebe Vereinsmitglieder

Liebe Gönner und Gönnerinnen

Im Vorstand sind wir fleissig am Strukturieren und Organisieren. Im Radio wurden die Lampen gewechselt, damit weiterhin strahlende Beiträge entstehen können. Das so weit zu uns in der Schweiz. **Jetzt aber eine wichtige Nachricht von Souleymane aus Mali.**

Herzlich Liam Schüpbach und Annemarie Koch
Co-Präsidium

Ja, ohne Wasser geht gar nichts.



Am 23. April ist in unserem Projekt Ecole RadioChico Mali die Wasserpumpe ausgefallen. Die Papayas und Bananen tragen Früchte, das Gemüse wächst und gerade jetzt in der heissen Zeit fehlt das Wasser. Zum Glück hat es am 28. April kurz geregnet, doch - das reicht nicht.

Wir brauchen eure Hilfe, dass im Schulgarten - wo die Kinder ihre Nahrung anpflanzen - das Wasser wieder fliesst. **Bitte meldet euch!**

Für mehr Infos: Annemarie Koch

École RadioChico Mali

SPENDENKONTO

IBAN: CH92 0079 0016 5920 9593 3

Es fehlen noch 1'000 Franken.
(Adresse siehe Kopfzeile)

Souleymane Guindo – Leiter RadioChico Mali

Liebe Freunde und Freundinnen von RadioChico, am 6. Mai werden wir an der BEA anwesend sein, am Stand der Reformierten Kirchen Bern-Jura-Solothurn. Die REFBEJUSO hat einen Talentfinder-Tag, an dem zahlreiche Klassen vorbeikommen, um eben diese zu entdecken. Wir werden davon nicht nur berichten – sondern die anwesenden Medientalente gleich in unsere Tätigkeiten einbinden. Vielleicht kriegen wir ja auch Besuch von einigen unserer Newsletter-Brieffreund*innen?

Daniel Stalder – Sendeleitung

Vom 29. März bis 08. April war unser Sendeleiter Daniel in den Ferien und ich durfte das erste Mal richtig in die Rolle des Stellvertreters schlüpfen. Normalerweise gehen sämtliche Fragen zu Beiträgen oder Sendungen sowie Kontrollarbeiten an Daniel, doch in dieser Zeit ging alles an mich. Zuerst fühlte ich mich ein bisschen überfordert, aber bereits nach dem ersten Tag ging es viel besser. Etwa in der Hälfte der Woche fühlte es sich schon fast normal an und so ging es auch der Rest der Woche weiter. Durch diesen ersten Probelauf als stellvertretender Sendeleiter habe ich nun das Vertrauen, dass ich dieser Herausforderung gewachsen bin.

Yamin Frey – Praktikant

Liebe Leserinnen und Leser, mit grosser Begeisterung möchte ich euch von meinem Besuch in der Trink-Wasser Ausstellung berichten, die kürzlich in der Kultur Mühle ihre Tore öffnete. Diese einzigartige Veranstaltung wurde mit viel Engagement von Blue Community, Valoo und RadioChico organisiert und bietet einen tiefen Einblick in die Welt des kostbaren Trinkwassers.

Schon beim Betreten der Ausstellungsräume spürte ich eine Mischung aus Neugierde und Erwartung. Doch was mich dort erwartete, übertraf all meine Vorstellungen. Die Ausstellung präsentierte nicht nur Informationen, sondern entführte die Besucher auf eine faszinierende Reise durch die verschiedenen Facetten des Wassers.

Ein Höhepunkt war zweifellos der "Flushlight", eine innovative Erfindung, die nicht nur funktional, sondern auch ästhetisch ansprechend gestaltet war. Die Möglichkeit, Wasser auf so effiziente Weise einzusparen, beeindruckte mich zutiefst und liess mich über meinen eigenen Umgang mit dieser lebenswichtigen Ressource nachdenken.

Newsletter RadioChico Schweiz

Das Jugendförderungsprojekt

Verein Radiochico Schweiz, Schulgasse 5, 3250 Lyss



April 2024

Auch die kontroverse Idee der Kekse, die aus Weizen gemacht waren, der mit menschlichem Urin gedüngt wurde, faszinierte mich auf eine ganz eigene Weise. Es war eine kühne Entscheidung, diese unkonventionelle Praxis zu thematisieren, die mich anregte, den Kreislauf des Lebens und unsere Beziehung zur Natur zu überdenken.



Die Ausstellung selbst war liebevoll gestaltet und lud dazu ein, mit interaktiven Elementen und informativen Displays in die Thematik einzutauchen. Ich fühlte mich inspiriert und ermutigt, meinen eigenen Beitrag zum Schutz und zur nachhaltigen Nutzung von « Trink »-Wasser zu leisten.

Wenn ihr die Gelegenheit habt, diese aussergewöhnliche Ausstellung zu besuchen, kann ich es nur wärmstens empfehlen. Taucht ein in die faszinierende Welt des Trinkwassers und lasst euch von den unkonventionellen Ansätzen und tiefgreifenden Gedanken inspirieren.

In Vorfreude auf weitere Erlebnisse und Erkenntnisse verbleibe ich mit herzlichen Grüssen,

Cedi Taku, Praktikant

Seit Anfang April bin ich nicht nur Praktikantin hier bei RadioChico, sondern auch eine Praktikantin beim Lokalfernsehen aus Lyss (LOLY). Somit ergänze ich meine Tonaufnahmen neu auch mit Bildmaterial, füge sie anschliessend zusammen, verfasse Anmoderationen und Presstexte und nehme mehr Equipment zu den InterviewpartnerInnen mit. Ich bin gespannt auf die

neuen Herausforderungen beim LOLY und freue mich, mich weiterentwickeln zu dürfen.

Laura Seger, Praktikantin

Wie schnell die Zeit vergeht, jetzt sind bereits über eineinhalb Monate vergangen, als ich mein Praktikum startete und eine der besten Entscheidungen in meinem Leben traf.

Vom Live auf Sendung sein, Aufnahmen tätigen, Beiträge schneiden oder auch Social Media betreiben, so viel auf einmal und absolut überwältigend. Das Herzblut, welches ich in jeder einzelnen Minute in das RCS stecken darf, erfüllt mich sehr. Mit der Zeit lernte ich auch, dass nicht alles perfekt klingen muss und dass das Gewicht eher auf der Natürlichkeit liegt.

Meine Beiträge zu schneiden fällt mir immer leichter, da ich mich so ausdrücken darf, wie ich es für richtig halte. Beim Vorbereiten und Ausführen von Beiträgen, wie Interviews, setze ich mich sehr engagiert ein. Mir fällt es leicht, mit potenziellen Interviewpartnern in Kontakt zu treten. Dies fiel mir einerseits in der KUFA, als wir die Kinderdisco besuchten, auf, wie auch an der Trinkwasserausstellung, an welcher ich die Besucherinnen und Besucher mit einfachen Fragen zwar zuerst überraschte, diese aber bei jedem ein Lächeln im Gesicht hinterliessen. Diese kurzen Gefühlsregungen schätze ich sehr und mit jedem Interview wachsen meine Erfahrungen, welche mich bereichern und weiterbringen.

Carina Seiler, Praktikantin



Ein grosses **DANKE**schön für **2556 Punkte!** Eure Unterstützung bei der Migros-Aktion hilft uns sehr!

Bankverbindung:

Berner Kantonalbank Bern

Verein RadioChico Schweiz

Schulgasse 5, 3250 Lyss

IBAN CH41 0079 0042 4886 8271 5

IBAN CH92 0079 0016 5920 9593 3 (Mali)

Redaktion und Lektorat:

Das RadioChico Team